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COMMISSION JEUNESSE 

 
 

PROCÈS-VERBAL 
Réunion tenue à Gatineau, LE SAMEDI 13 JUIN 2015 À 13 H 
Maison du citoyen, salle des Comités 

 
PRÉSENCES : Monsieur Cédric Tessier, conseiller municipal du district 9 et président 
 Monsieur Jocelyn Blondin, conseiller municipal du district 5 
 Monsieur Mike Duggan, conseiller municipal du district 2 
 
 Madame Mélinda Apsley-Charette – École secondaire de l’Érablière — District 13 – du Versant 

Madame Marilou Brisson — École secondaire Nicolas Gatineau – District 13 – du Versant 
Monsieur Jonathan Campeau — École secondaire de l’Île – District 5 — Manoir des Trembles – 
Val-Tétreau 
Madame Élisa Cazelais – Collège St-Joseph – District 6 — l’Orée-du-Parc 
Monsieur Jacob Côté – École polyvalente Le Carrefour – District 11 — Pointe-Gatineau 
Madame Laurence Doyon – École secondaire Mont-Bleu – District 7 — St-Raymond 
Monsieur Émile Duperré – École secondaire Grande-Rivière – District 3 — Deschênes 
Madame Émilie Emond — École secondaire Grande-Rivière – District 3 — Deschênes 
Madame Jessica Lalonde – École polyvalente Le Carrefour – District 11 — Pointe-Gatineau 
Madame Charlotte Laprise – École secondaire Mont-Bleu – District 6 — L’Orée-du-Parc 
Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault – Collège Nouvelles-Frontières – District 14 du Plateau 
Madame Audrey Massé – Collège St-Joseph – District 14 — Bellevue 

 Monsieur Jean-Philippe Rodier – Collège St-Alexandre – District 14 — Bellevue 
Madame Kasia Jeanne Sanscartier – Heritage College – District 12 — Carrefour-de-l’Hôpital 

 Monsieur Max Tixador – Collège St-Alexandre – District 4 — du Plateau 
 
ABSENCES MOTIVÉES : 
 Monsieur Yess Gacem, directeur – Service des loisirs, des sports et du développement des 

communautés 
 Madame Agathe Lalande, chef de la division Qualité de vie et développement 

communautaire, SLSDC 
  

Madame Marie Allain - École secondaire Hormidas-Gamelin – District 15 – du Lac-Beauchamp 
Madame Nassim Khair-Smith – École secondaire de l’Île – District 5 – Manoir-des-Trembles Val-
Tétreau 
Monsieur Félix Laliberté — École secondaire Nicolas Gatineau – District 14 — Bellevue 
Monsieur Ezéchiel Nana – CÉGEP – District 2 — Lucerne 
 

PERSONNES-RESSOURCES :  
 Monsieur Paul Nicole, responsable – développement social, SLSDC 
 Madame Josiane Cossette, agente Commission jeunesse, SLSDC 

Madame Priscillia Levac, secrétaire, SLSDC 
  
INVITÉS : Monsieur Vincent Bertrand-Huneault 
 Monsieur Jean-Mathieu Chénier 
 Monsieur Jérémy Landriault – Collège Nouvelles-Frontières – District 16 – de la Rivière-Blanche 
 Monsieur David Macintyre – École secondaire Philemon-Wright 
 Monsieur Adrien St-Onge – IDJE - Centre de placements spécialisés du Portage 
 

 

1. Mot de bienvenue et ouverture de la rencontre 

 

1.1 Mot des coprésidents 

 

La rencontre débute à 13 h 05. 

 

Madame Émilie Emond et monsieur Cédric Tessier souhaitent la bienvenue à tous les membres. 

 

2. Adoption de l’ordre du jour 

 

Madame Émilie Emond fait la lecture de l’ordre du jour. Madame Emond demande d’ajouter les points 

suivants : 
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-7.6  Radio Jeunesse 

-7.7  Persévérance scolaire 

-9.1  Starbucks 

 

Il est proposé par monsieur Jean-Philippe Rodier 

Appuyé par madame Kasia Jeanne Sanscartier 

 

Et résolu que cette commission adopte l’ordre du jour de la présente séance avec les modifications 

mentionnées ci-haut. 

 

Adoptée 

 

3. Dépôt du procès-verbal 

 

3.1 Procès-verbal de la réunion du 9 mai 2015 

 

Madame Émilie Emond demande si les membres ont des modifications à apporter au procès-verbal de la 

réunion du 9 mai 2015. 

 

Aucune modification. 

 

4. Parole au public 
 

4.1 IDJE : Centre de placements spécialisés du Portage 

 

Monsieur Adrien St-Onge présente aux membres plusieurs activités qu’IDJE souhaite organiser durant 

la saison estivale. Il sollicite l’opinion et les commentaires des membres de la CJ pour les choix 

d’activités proposés. 

 

Monsieur St-Onge informe les membres que l’un des projets est de décorer le véhicule de l’organisme, 

en y incluant le logo de la CJ et d’autres logos. Les œuvres seront réalisés par des artistes et des jeunes. 

Il sollicite la participation des membres aux activités par l’entremise d’un comité qui prendrait action 

dès les prochaines semaines. 

 

Les membres font part de leurs commentaires. 

 

Madame Josiane Cossette mentionne que cette demande s’ajoute au partenariat que la CJ a déjà avec 

IDJE. 
 

Monsieur Adrien St-Onge quitte à 13 h 25. 

 

Le point 6 est abordé maintenant. 

 

6. Points de discussion 

 

6.1 Recrutement 

 

Madame Émilie Emond mentionne que nous poursuivrons le recrutement en septembre pour poursuivre 

les liens avec les écoles anglophones et tenter de rejoindre des jeunes de l’école secondaire Hormisdas-

Gamelin et du Versant. 

 

6.2 Régie interne 

 

Bien que la CJ se soit penchée plusieurs fois sur la régie interne, madame Émilie Emond propose une 

version finale laissant plus de flexibilité aux changements sans devoir toujours repasser devant la CJ. 

L’objectif étant de faire adopter cette régie par le conseil municipal dès cet automne. Les modifications 

portent sur le rôle principal des membres, la révocation du statut de membre, le recrutement et 

l’élection. 

 

Il a été proposé par madame Émilie Emond 

Appuyé par madame Laurence Doyon 

 

Que la Commission jeunesse adopte la régie interne. 

 

Adoptée 
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6.3 Projets d’été et disponibilité 

 

Madame Émilie Emond rappelle aux membres qu’il n’y aura pas de rencontre de la CJ durant l’été. 

Toutefois, plusieurs projets se poursuivront et il est impératif que les membres fassent part de leur 

disponibilité. 

 

Cet été, il question des « activations terrain », dont le processus d’embauche suit son cours et le projet 

de tournage avec le Service de police de Gatineau. 

 

Madame Cossette invite également les membres à compléter un sondage sur la cyberviolence. Il a été 

entendu que madame Cossette ajoutera le lien du sondage sur la page Facebook de la CJ. 

 

6.4 Élection 

 

Madame Émilie Emond fait la lecture des rôles du coprésident de la CJ. Elle invite les deux candidats à 

faire leurs discours. 

 

Monsieur Émile Duperré fait son discours. 

 

Madame Élisa Cazelais fait son discours. 

 

Les membres applaudissent les deux candidats. 

 

Monsieur Cédric Tessier félicitent les deux candidats pour avoir déposé leur candidature et pour leurs 

discours. 

 

Les membres votent par écrit. 

 

Madame Josiane Cossette et messieurs Cédric Tessier, Mike Duggan et Jocelyn Blondin procèdent au 

comptage des votes. 

 

Monsieur Cédric Tessier annonce et félicite madame Élisa Cazelais à titre de la nouvelle coprésidente 

de la CJ pour l’année 2015-2016. 

 

Pause de 14 h 15 à 14 h 35. 

 

6.5 Démissions 

 

Chaque fin d’année annonce la fin de mandat de certains membres qui seront trop vieux pour siéger 

durant la prochaine année. Madame Émilie Emond invite les membres à déposer leurs démissions. 

 

Mesdames Kasia Jeanne Sanscartier et Émilie Emond et monsieur Jean-Philippe Rodier font la lecture 

de leurs lettres de démission. 

 

Monsieur Cédric Tessier les remercie pour leurs implications à la Commission jeunesse. 

 

Considérant qu’un membre de la Commission jeunesse de Gatineau doit quitter son siège à la fin de ses 

études secondaires; 

 

Il est proposé par madame Marilou Brisson et appuyé par madame Charlotte Laprise d’accepter, avec 

regret, les démissions à titre de membres à la Commission jeunesse de Gatineau de mesdames Kasia 

Jeanne Sanscartier, Émilie Emond et messieurs Jean-Philippe Rodier, Ézéchiel Nana et Félix Laliberté. 

 

Adoptée 

 

5. Huis clos 

 

5.1 Voir procès-verbal huis clos 

 

7. Points d’informations 

 

7.1 Sommet Jeunesse Gatineau 2015 

 

Le vidéo tourné lors du Sommet Jeunesse Gatineau 2015, est présenté l’écran.  

 

Ce sont 97 jeunes qui ont pris part au Sommet. Chapeau et merci à tous ces jeunes qui se sont présentés 

volontairement un vendredi de journée pédagogique. 

 

Mis à part les jeunes, l’événement a accueilli plusieurs complices de la CJ notamment le directeur du 

Service de police de Gatineau, la STO et le directeur général de la Chambre de commerce de Gatineau.  
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Quatre grands enjeux et pistes de solutions ont été ciblés par les participants : 

 

- Multiplier les occasions d’échanges inter-écoles afin de permettre aux jeunes de communiquer et 

d’échanger sur les différentes réalités; 

- Travailler à contrer l’intimidation par la mise sur pied d’une brigade en milieu scolaire; 

- Élaborer un lieu de rencontre central pour permettre aux jeunes gatinois de faire des activités; 

- Édifier un réseautage formel entre les conseils des élèves et mieux positionner leur mandat auprès 

des directions et des élèves. 

 

Monsieur Max Tixador mentionne que pour une prochaine édition, des aspects sont à améliorer 

notamment au niveau des transitions entre les activités. Il souligne que le résultat souhaité a été atteint 

soit de mobiliser le plus d’école secondaire possible et de créer des liens entre les conseils des élèves. 
Un bilan complet est présentement en rédaction, il sera déposé à la Commission en septembre prochain. 

 

Monsieur Jonathan Campeau quitte à 15 h. 

 

7.2 Participation de la CJ au Séminaire intersection du ministère de la Sécurité publique du Québec (SPVG) 

 

Madame Émilie Emond indique aux membres que, lors du Séminaire intersection du ministère de la 

Sécurité publique du Québec, le Service de police de Gatineau a remporté un prix pour le 

développement d’outil de sensibilisation exceptionnel pour le programme AVISE. 

 

Madame Emond informe les membres que le tournage pour la Brigade 51, projet avec le Service de 

police de Gatineau, débutera en été 2015. Josiane Cossette ajoute qu’il s’agit d’une piste d’action qui a 

été ciblé lors du Sommet Jeunesse Gatineau 2015 et qu’elle a été entendue par le Service de police de 

Gatineau et le comité de travail de la CJ sur le projet de l’intimidation. La Brigade sera mise en place et 

effective dans les écoles secondaires dès septembre. 

 

7.3 Appel d’offres – Activation terrain 

 

Le processus d’embauche pour les « activations terrain » suit son cours. 

 

7.4 Partenariat transport actif – Agence de santé et des services sociaux 

 

Suite à une sollicitation de l’Agence de santé et des services sociaux, madame Émilie Emond mentionne 

qu’une rencontre du Comité de transport actif a été tenue et soulève que les commentaires émis par la 

CJ n’ont pas été retenus. L’Agence ira de l’avant avec la planification initiale.  Les membres reçoivent 

cette décision avec déception.  

 

7.5 Siège représentatif (Commission consultative sur l’environnement et le développement durable et Radio 

Jeunesse) 

 

Madame Émilie Emond rappelle que la CJ n’a plus de siège à la Commission consultative sur 

l’environnement et le développement durable. 

 

Monsieur Cédric Tessier dit qu’un nouveau plan de gestion des matières résiduelles sera présenté au 

conseil municipal en automne prochain. 

 

7.6 Radio jeunesse 

 

Suite à des discussions avec le Service des arts, de la culture et des lettres, qui a initialement signée une 

entente avec le ministère de la Culture et des Communications, il semble qu’il ne soit pas question 

d’ajouter un addenda à l’entente, mais plutôt d’inclure l’ajout d’un montant de 60 000 $ pour la Radio 

jeunesse à la nouvelle entente avec la Ville. 

 

Considérant le manque d’information, Madame Émilie Emond suggère de reporter la recommandation. 

 

Il est proposé par monsieur Jacob Côté et appuyé par madame Kasia Jeanne Sanscartier de reporter la 

recommandation de la Commission jeunesse à l’effet que la CJ recommande au conseil municipal 

d’approuver l’ajout d’un addenda à l’entente de développement culturel 2013-2016. 

 

Madame Audrey Massé informe les membres qu’elle fait maintenant parti de la Radio jeunesse dans 

l’équipe de la promotion dans les événements. 

 

7.7 Persévérance scolaire 

 

Madame Émilie Emond rappelle qu’en avril dernier, se tenait le Défi pour la persévérance scolaire en 

Outaouais. Chaque année, au budget de la CJ, un montant est réservé pour soutenir des initiatives en 

persévérance scolaire. Cette année, la CJ a collaboré  à l’organisation tant logistique que financière du 

Défi. 
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Considérant que la Commission jeunesse a pris part à l’organisation du Défi de la persévérance scolaire 

en Outaouais; 

 

Considérant que la Commission jeunesse prévoit un budget pour soutenir les initiatives en persévérance 

scolaire ; 

 

Considérant que toutes les écoles secondaires de Gatineau ont participé au Défi ;  

 

Considérant qu’une des factures aurait due être acheminée à la Commission jeunesse. 

 

Il est proposé par monsieur Max Tixador et appuyé par madame Élisa Cazelais de rembourser les frais 

de 615.91 $ encourus par la Table éducation Outaouais pour le transport des élèves des écoles 

secondaires.  

 

Également dans un autre projet en persévérance scolaire, madame Émilie Emond mentionne que cinq 

capsules, pour le projet « J’accroche, parce que j’aime », ont été lancées le 4 juin dernier. Il est possible 

de les retrouver sur la page Facebook de la Commission jeunesse. Madame Emond remercie madame 

Kasia Jeanne Sanscartier d’avoir représenté la CJ et d’avoir pris la parole, à titre de maitre de 

cérémonie, lors de ce lancement. 

 

Un vidéo du projet « J’accroche, parce que j’aime » est présenté à l’écran. 

 

8. Place aux élus 

 

8.1 Présentation par les élus d’un enjeu municipal ou social 

 

Monsieur Cédric Tessier informe les membres que le sujet du débat sera pour ou contre la décision 

d’arrêter le projet de construction du Centre multifonctionnel et d’utiliser les sommes pour rénover les 

arénas de proximité. 

 

8.2 Débat et positionnement 

 

Deux groupes sont formés. 

 

Préparation des groupes en vue du débat. 

 

9. VARIA 

 

9.1 Starbucks 

 

Madame Kasia Jeanne Sanscartier fait part aux membres qu’elle a participé à une rencontre tenue par 

son nouvel employeur Starbucks. La rencontre se voulait consultative auprès de ses employés âgés entre 

18 et 24 ans, afin de les sensibiliser à l’importance de la persévérance scolaire. Madame Sanscartier a 

rencontré la directrice à ce sujet et elle lui a parlé du Programme de conciliation travail-étude 6-9-15. 

 

10. Prochaine rencontre de la Commission jeunesse 

 

Samedi, le 26 septembre 2015 à 13 h, à la salle des Comités – Maison du citoyen. 

 

11. Levée de l’assemblée 

 

Il est proposé par monsieur Jean-Philippe Rodier 

Appuyé par monsieur Gabriel Le Marquand Perreault 

 

Et résolu que cette commission accepte de lever la séance à 16 h 10. 

 

Adoptée 

 
Rédaction du procès-verbal Signature du président de la Commission 
 
 
____________________________________ ____________________________________ 
Madame Priscillia Levac Monsieur Cédric Tessier 
Secrétaire Conseiller municipal 
Service des loisirs, des sports et du développement  
des communautés 

Division Qualité de vie et développement communautaire 


